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新华社北京 3 月 3 日电 （记者赵晓

辉 陈梦阳 高亢） 记者 3 日从十二届
全国人大三次会议新闻中心获悉，参加十
二届全国人大三次会议的京外代表团已
经全部抵京，大会各项准备工作就绪。

2 日 7 时 20 分左右，来自黑龙江省的
全国人大代表乘坐火车抵达北京站，成为
首批抵京的京外代表。此后，各代表团陆
续抵达，至 3 日中午时分，参加十二届全国
人大三次会议的京外代表团全部抵京。

在各代表团驻地，住宿、就餐、车辆、
会议室等各种安排已经就位。“更加简朴、
节俭”是代表们抵达驻地后的第一感受。
没有一次性洗漱用品，提倡电子化办公，
这些变化不仅降低了会议成本，也领环保
风气之先。

记者从大会新闻中心了解到，相关会
务、议案、简报以及会场安排等各项准备工
作也已就绪。据了解，大会用蒙古、藏、维
吾尔、哈萨克、朝鲜、彝、壮等 7 种少数民族
语文对会议文件进行翻译，并在大会时现
场同声传译。大会还用英、法、西、日、俄、
德、阿拉伯等多种外国文字对文件进行翻

译。目前，大会文件翻译工作有序进行。
很多代表一抵驻地就开始工作。从

经济转型到创新创业，从环保到食品安
全，代表们关注的问题许多是当下经济社
会发展中亟待破解的问题，有的来自他们
自身的体验，有的来自深入的调研。

全国人大代表花全是贵阳乌当区新
堡乡王岗村党支部书记，他带来的建议源
于自己的切身感受——农村公共卫生。

“我们村搞乡村旅游，这几年如火如荼，钱
是挣了不少，但每天产生很多垃圾，除了
部分填埋，大部分都往河里扔。这并不是
一个个案，农村垃圾处理需要规划管理。”
他说。

来自辽宁鞍山的柳长庆代表在来京
参会前做足了功课。他最关心食品安全
和生态农业问题，准备提出相关建议。“有
些问题我自己经过深入调研，甚至亲自试
验。像生态农业，我自己就流转了几千亩
土地搞农药替代、野生品种繁育等试验。”
柳长庆说。

十二届全国人大三次会议将于 3 月 5
日在北京开幕，近 3000名代表出席大会。

十二届全国人大三次会议准备就绪
京外代表团全部抵京

一位基层代表的为民情怀
本报记者 李景录摄影报道

出席十二届全国人大三次会议的
全国人大代表王波，是哈尔滨电机厂
有 限 责 任 公 司 的 副 总 设 计 师 。 29 年
来，她刻苦钻研业务成绩斐然，并由
一名普通的企业员工成长为数控机床
编程专家。她研发的冲击式水轮机整
体转轮制造关键技术，荣获中国水力
发电科学技术一等奖。

作为来自国有大型企业一线的基

层代表，王波代表听民声、表民意，怀
为民之心，履为民之职。她往年来北
京出席全国两会时提交大会的《缩小
公务员与企业退休人员工资的差距》、

《建议国家及时调整特殊工种退休年
龄》等议案，已先后被采纳。

今年，王波代表又带来了《关于解决
东北老工业基地振兴》《关于支持哈尔滨
市地下管网更新改造》等议案。

如何保护生态，在治理和建设方面下狠功夫，成为全
国人大代表、青海省贵德县河阴镇大史家村党委书记毕
生忠今年最重要的议案。

毕生忠代表说，“为了自然保护区的大局，在整个牧
区实行‘禁牧’的规定已让当地的农牧民损失掉了一部分
经济利益。如果政府的补贴力度不加大，农牧民一旦失
去了保护动力，环境保护也将面临严峻挑战。”

毕生忠代表说的自然保护区，是指位于青海省的三
江源头地区。素有“中华水塔”之称的三江源，特殊的地
理位置、区域性涵养水源的重要功能，以及对整个流域生
态环境的直接影响，使得其生态地位异常突出。“由于青
海的气候比较干燥，留住泥沙的能力比较脆弱，水源地的
生态建设难度相当大。”毕生忠代表说，仅仅依靠地方财
政的拨款及三江源周围环境的整治，并不是长久的办法，
他呼吁中央财政与相关方面及早给予支持。

毕生忠代表——

生态保护莫忘农牧民利益
本报记者 姚 进
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全国政协委员、力帆集团质量中心成品检验部组长
邹先荣委员告诉《经济日报》记者，公司 60%的职工来自
农村。今年以来，公司给月收入 5000 元以下的职工都
涨了 200 元工资，并且力争让每位一线员工都能享受到

“双休日”。邹先荣委员说，这两个实实在在的改变赢得
了全体职工的支持，职工心情舒畅了，工作起来更带劲。

邹先荣委员说，这些变化既得益于企业的社会责任
意识增强了，也得益于党和国家出台的针对农民工的相
关政策，更是全社会对改善农民工生活、工作待遇重视的
结果。但是，这样的改变还仅仅是开始，希望越来越多的
企业能加入到改善农民工待遇的行列中来。他也期待更
多的农民工能享受到与城里人一样的医疗、子女入学等
方面的待遇。

邹先荣委员——

点 滴 努 力 关 爱 农 民 工
本报记者 欧阳优

全国人大代表、海南省保亭黎族苗族自治县南林乡罗
葵村党支部书记兼村委会主任林美娟，在 2013年全国两
会上提出了关于狠抓农村食品安全工作、健全乡镇食品安
全监督管理体系的建议，得到有关部门重视。2014年，南
林乡设置了食品药品监督所，村里还配备了食品药品监督
协管员。

经过几年的调研，林美娟代表发现，当地村民的文化
素质跟不上当前的经济发展形势，耕作方式、农业科技等
方面还显得很传统。

林美娟代表说，今年全国两会她将从创建学习型村
庄、提高村民综合素质方面提出一些建议。

林美娟代表——

创建学习型村庄迫在眉睫
本报记者 何 伟

“我们宁肯慢一点，也不要

以牺牲环境和资源为代价的发

展，不要以牺牲长远利益为代价

的发展，不要以牺牲老百姓福祉

为代价的发展！”

在谈到西部地区承接产业转

移的话题时，全国人大代表、陕

西省宝鸡市委书记上官吉庆理直

气壮地说出了上面的 3 个“不

要”。与之相对应的，是当地项

目引入的 6 个“必须”：第一必

须是知名企业，第二必须是著名

品牌，第三产品必须有核心竞争

力和一定幅度的市场占有率，第

四必须对就业和税收有较大贡

献，第五必须对土地等资源集约

节约利用，第六必须生态和环境

友好。

从曾经的求之不得甚至逆来

顺受，到现在敢提要求直至敢于

说 “ 不 ”， 西 部 地 区 说 话 硬 气

了，发展也更有底气了。

这种底气首先来自经济发展

新常态下的“平常心”。新常态

下，后发的西部地区得以从“速

度情结”和“换挡焦虑”中跳脱

出来，以更为从容的心态、更为长远的眼光，坚持以提

高经济发展质量和效益为中心来谋划发展，将转方式、

调结构放在更加突出的位置，促使经济发展方式从规模

速度型粗放增长转向质量效率型集约增长。发展不再

“惟 GDP 马首是瞻”，引进项目自然也就不需要再像从

前那样“捡到篮里都是菜”了。

这种底气也来自新的经济发展空间格局为西部地区

带来的新机遇。从西部大开发到主体功能区再到“一带

一路”战略的推进，西部地区迎来了扩大开放、实现赶

超的重大机遇。内外带动和联通将有效化解我国区域发

展的不均衡性，让过去发展迟滞的西部成为新的开放前

沿。西部地区因而也得以更好地利用两个市场、两种资

源，拓展发展空间，提升发展层次，释放发展潜力，为

经济发展注入新的能量。

敢于说“不”靠底气，善于发展看努力。我们期待

一个更为自信、更加开放、更好发展的西部！
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每一个“全面”都有重大意义
——代表委员热议“四个全面”战略布局

本报记者 裴珍珍 刘存瑞

来北京参会前，王波代表在网上查阅相关资料，

为提交建议做准备。

3月 3日下午，全团预备会结束后，王波（中）向同团费聿玲（右一）等代表征求意见，丰富所提建议。

3 月 2 日，王波代表（右二）一到北京，就相约同团

的李庆河代表（右三），乘地铁开始调研。

3 月 3 日上午，王波代表（左一）来到北京图书大

厦购买相关书籍，查阅资料。

3 月 3 日上午，王波代表（左一）来到北京图书大

厦购买相关书籍，查阅资料。

2015 年，迎来了又一个中国发展关
键期。习近平总书记坚持问题导向和科
学思维，以当代中国共产党人的全局视
野和战略眼光，坚定中国自信、立足中国
实际、总结中国经验、针对中国难题，详
细论述了全面建成小康社会、全面深化
改革、全面依法治国、全面从严治党的战
略布局及其内在关系。

“四个全面”战略布局一经提出，迅
速在社会各界引发热议，成为今年两会
代表委员聚焦的热点。代表委员们纷纷
表示，“四个全面”，是从我国发展现实需
要中得出来的，是从人民群众的热切期
待中得出来的，是为推动解决我们面临
的突出矛盾和问题提出来的，每一个“全
面”都有其重大战略意义，“四个全面”之
间又有着密切的有机联系。

全面建成小康社会承载着全国人民
对过上更好生活的新期待，是党的十八
大提出的重大战略任务。“小康不小康，
关键看老乡。”加大老区的发展步伐，做
好老区的扶贫开发工作，一定要让老区
的贫困人口脱贫致富，使老区人民和全
国人民一起实现全面小康，这是我们党
和政府义不容辞的责任。习近平总书记
春节前夕在延安主持召开陕甘宁革命老
区脱贫致富座谈会时的重要讲话，宣示
了全面建成小康社会的坚定决心。全国
人大代表、原中央党校副校长张伯里表
示，我国条件好的地区和人口基本已脱
贫致富，剩下的 8000 多万是最难啃的

“硬骨头”，难啃但必须啃下来。
全面深化改革是我们党带领全国各

族人民在新的历史起点上进行的具有新
的历史特点的伟大斗争，乃时代所需、形
势所迫。“改革开放是决定当代中国命运
的关键一招，也是决定实现‘两个一百
年’奋斗目标、实现中华民族伟大复兴的

关键一招。改革零打碎敲调整不行，碎
片化修补也不行，必须是全面的系统的
改革和改进”，全国政协委员、中国浦东
干部学院常务副院长冯俊说，党的十八
大以来，习近平总书记就全面深化改革
发表了一系列重要论述，鲜明指出，党的
十八届三中全会提出的全面深化改革的
总目标，就是完善和发展中国特色社会
主义制度、推进国家治理体系和治理能
力现代化，实现了改革理论和政策的一
系列重大突破。

全面依法治国是长远的战略谋划、
现实的紧迫需要，是完善和发展中国特
色社会主义制度、推进国家治理体系和
治理能力现代化的重要方面。习近平总
书记提出全面依法治国，开阔了法治的
格局、丰富了法治的内涵、拓展了法治的
外延，让全面依法治国成为治国理政思
想重要组成部分，助推社会主义现代化
建设走向新境界，在代表中引起共鸣。
全国人大代表、山西省委书记王儒林日

前表示，只有牢固树立法治意识和法治
思维，更好地运用法治方式和法治方法，
才能更有效地破解难题、推动工作。

全面从严治党，是做好一切工作的
根本保证，不仅直接关系党的命运，而且
直接关系国家的命运、人民的命运、民族
的命运。从严治党，“只有进行时，没有
完成时”，“党是实现中国梦的领导核心，
必须始终保持自身的先进性、纯洁性，必
须提高执政能力和领导水平，必须改善
自身的建设，提高党的建设的科学化水
平。党自身也必须以改革创新的精神，
深化党的制度和其他各方面的改革”，冯
俊委员认为。

代表委员们认为，“四个全面”，如同
发展“大棋盘”上的战略“四着”，着着都
能下得好、下到位，就能互为犄角、满盘
皆活。把握好“四个全面”的结合点、平
衡点、着力点，处理好政府与市场、改革
与法治等重大关系，是对各级领导干部
治理能力、忠诚和智慧的又一次考验。


